## El Papa en Chile

en su penúltimo día de visita a territorio hileno, el Papa dirigió ayer un mensaje a os trahajadores, en la sureña ciudad de Concepción, donde horas antes tropas conjuntas del Ejército y la policía habían impedido la realización de manifestacio-

poblados. Hacia la noche, Juan Pablo II tres países.

nes opositoras al régimen militar. El Ponti-terminó la jornada en Antofagasta, en el fice habló luego para agricultores e indi- extremo norte, sitio desde el que hoy desgenas, en Temuco, ocasión en que aprovecho pués de mediodía emprenderá viaje a la para instar a los campesinos a no abandon: Argentina, filtima escala de la gira por el el campo y marchar a los grandes centros Cono Sur. De esta manera, habra visitado a

## Wojtyla dijo a los trabajadores que comparte su aspiración de justicia

ONCEPCION, Chile (AFP, ANSA) -Juan Pablo II exhortó ayer a los rabaj adores chilenos a contribuir a la ormación de lo que llamó "la cultura el trabajo", caracterizada, dijo, "por na gran responsabilidad y amor en ta jecución de sus labores". La expreon pertenece al mensate que el apa pronunció en la ciudad de Conepción, 525 kilómetros al sur de Sanago, horas después de que fuerzas onjuntas reprimieron con su habitual iolencia a grupos de maestros y prosores que reclamaban por la pérdida le sus empleos.

Los sindicatos no oficialistas, consierados clandestinos por el regimen nilitar de facto, mientras tanto, hicieon circular una carta abierta dirigida l Pontifice en la que denuncian la erser rión gremial instrumentada or et bierno y las empresas privaas, la sistemática violación de las eyes que protegen al trabajador y la nestabilidad en los puestos de trabajo.

Al hablar ante cientos de miles de ersonas en Concepción, Karol Wojda, senaló que comparte "las aspiraiones legítimas de justicia" de los rahajadores chilenos, y agregó que el rolongado desempleo revela la exisencia de un "desorden moral" en la ociedad.

Tras referirse a la actitud de trabaador de Cristo. Juan Pablo II dijo que l mundo laboral debe "caracterizarse. or una gran responsabilidad y amor n la ejecución del trabajo, así como or el pleno reconocimiento de la digidad". Wojtyla agregó que recordaba on agradecimiento al Señor aquellos nos de trabajo, a menudo monótono y uro, entre tantos compañeros con los



Pese a la férrea oposición de la policía y el Ejército, maestros y profesores de Concepción n lograron desplegar un cartel frente a la vista de Juan Pablo II.

que pasaba el día, codo a codo"

En la noche previa a la llegada del Papa a Concepción tropas conjuntas de la policía y el Ejército reprimieron a maestros y profesores despedidos de sus puestos. El incidente cobró dramatismo cuando los uniformados comenzaron a atacar indiscriminadamente a transeuntes ajenos a la demostración.

El chorro de agua pestilente lanzado por un camión hidrante golpeó a una niños de unos meses que iba en brazos ; de su madre.

Los sindicatos opositores, mientras ; tanto, entregaron una nota a la prensa i internacional en la que reproducen los : terminos de una carta dirigida a Juan a Pablo II a través de la cual denuncian

"la falta de puestos de trabajo en todos los sectores laborales" además de sostener que "el sistema imperante ocasiona la absoluta mestabilidad laboral reflejado en los despidos masivos de profesores, contratos parciales para eludir leyes laborales y la explotación sin límites a través de los programas oficiales de trabajo".